
                                                                                          
 

DEMOCRATIE PARTICIPATIVE –  
COMITE DE QUARTIER DES MUSICIENS 

SEANCE D’INSTALLATION DU 01er FEVRIER 2022 
Compte-rendu 

 
 

Présents : 

Alexandre Pissot, Dominic Williams, Chantal Canal, Éric Monrocq, Agnès Zeitter, Bruno Gaultier, Alain 

Guiader, Henri Thibault, Jean-Yves Maximilien. 

3 personnes présentes sur inscrits à la réunion du 09 novembre 2021 pour le quartier des Sources. 

 

Ordre du jour : 

La séance est consacrée à l’installation du comité de quartier. 

 

Objectifs : 

- Se présenter. 

- Présenter les règles du jeu pour le fonctionnement du comité. 

- Décrire son quartier et ce que l’on souhaite y faire. 

- Créer une dynamique de groupe, susciter l’adhésion et l’envie de revenir. 

- Penser à la balade urbaine avec le maire. 

Livrables :  

- Compte rendu et date de la prochaine séance. 

- Volontaires pour le pilotage du comité. 

Présentation des participants 

Nom Prénom En quelques mots : Fontenay ? quels engagements ? quelles 
perception du quartier  des sources ? 

CANAL Chantal Vit à Fontenay depuis 41 ans dans la même maison à 
proximité de la gare.  Est sensible au maintien de la propreté 
dans l’espace public et elle constate une dégradation et un 
manque de civisme des usagers de la gare à travers les 
détritus que l’on retrouve dans la descente en provenance de 
la gare. 
Le quartier présente de nombreux espaces verts tout en étant 
proche du centre ville et de ses services. 
Chaque vendredi, la cérémonie à la mosquée génère du 
passage et un encombrement de véhicules à proximité, car la 
rue de la mosquée n’est pas large.  



PISSOT Alexandre Jeune Fontenaysien et jeune papa, il habite dans une maison 
près de la gare. Travaille dans les ressources humaines. 
Apprécie beaucoup son quartier, partage ce sentiment 
d’environnement privilégié à preserver. 
 

THIBAULT Henri Depuis l’âge de 6 ans, habite dans une ferme, dans le quartier 
“rural” des graviers, un coin préservé de Fontenay. A vu 
Fontenay passer de village à ville moyenne, tout en 
conservant un esprit de village. Depuis le confinement, il 
remarque que beaucoup de gens viennent dans son quartier 
pour marcher, s’aérer.  

GAULTIER Bruno Habite Fontenay depuis 1991. 
Au comité de quartier : représentant du Bureau Municipal 
Deuxième adjoint au Maire 
Délégué au Développement durable, à l’Économie et à 
l’Urbanisme   Conseiller communautaire 
Travaille au sein d’un groupe d’assurances pour le secteur des 
territoires ultra marins 

  Motivation : beaucoup d’envie et de satisfaction à accompagner              
le développement d’une nouvelle approche de la démocratie 
locale dont j’étais en charge en tant que conseiller municipal au 
cours du précédent mandat 

GUIADER Alain Habite Fontenay depuis 1990.  
Electricien jeune retraité. 
Aime Fontenay et n’a pas l’intention de déménager à la 
retraite pour continuer d’oeuvrer pour la ville et ses habitants. 
Au comité citoyen : co-président 
Conseiller municipal, tête de liste  d’opposition de Fontenay 
en Transition 
Souhaite agir en faveur de la construction d’un lien de 
proximité entre la Ville et les habitants et à travers le comité 
citoyen, réalisation d’une partie  du programme lié à la 
démocratie participative 

MAXIMILIEN Jean-Yves Habite Saint Cyr mais travaille à Fontenay.  
Il est le gérant de la librairie JMS, une SCOP (société cooperative 
d’intêret collectif).  
La librairie JMS est soutenue par une association de soutien pour 
améliorer sa visibilité et proposer des animations à la librairie. 
Membre du comité citoyen en tant que représentant des acteurs 
économiques, il est present à ce titre au comité de quartier. 
 Il apprécie Fontenay et souhaite contribuer à créer du lien entre 
les habitants. 

MONROCQ Eric Né à Fontenay, sa famille y vit depuis des générations. 
Au comité citoyen : représentant des acteurs associatifs 
A créé une entreprise a Fontenay qui fonctionne 
toujours. 
Membre de l’association papier forêt – membre de 
plusieurs associations, à    la retraite depuis un an. 
Désir de valoriser son tissu relationnel et d’échange au 
bénéfice de la démocratie locale.  
Mon ADN: mettre les gens en relation pour faire 
ensemble. 
Au Conseil de quartier: représentant du Comité citoyen 
pour les deux premières séances. 



PLESSIS-SECHET Véronique Fontenaysienne depuis 2013   
Conseillère municipal, Chargée de mission Démocratie 
participative et Ressourcerie  
Travaille au Ministère de l’agriculture et de l’alimentation  
Au quartier des sources: élue représentant de la majorité 
Rapporteur au Grand débat national pour Fontenay et Bois 
d’Arcy et pratiques collaboratives dans de nombreux projets 
professionnels. 
Désir de s’engager pour protéger les institutions et la 
démocratie depuis les attentats de 2015 et la crise des gilets 
jaunes. 
Pratique le Quartier des sources pour la gare, le parc des 
Missionnaires, les jardins familiaux et le parc de la Démènerie. 
Apprécie de passer du temps de loisirs dans ce quartier et de 
passer tous les jours devant la Chappelle ST Jean, fleuron 
historique de Fontenay. 

 
WILLIAMS Dominic Vit depuis 30 ans à Fontenay, avenue de la République, en 

maison.  
Il trouve dans sa ville une proximité avec les services 
(commerce, transports,…) et des jardins.  
Constate une progression des nuisances liées à la petite 
délinquance (tir de mortier nocturne) 

ZEITTER Agnès Fontenaysienne depuis 25 ans.  
Conseillère municipal d’opposition depuis 2020. 
Enseignante, j’habite dans un pavillon près de la gare, où 
les relations de voisinage sont de qualité et où le 
sentiment de vivre dans un environnement privilégié à 
preserver prédomine.  
J’adore ma ville et mon quartier. 

 

Le fonctionnement du comité de quartier 

Un pilotage avec 3 personnes :  

  

- 2/3 personnes (président, vice-président, secrétaire) qui organisent le calendrier de séances et le 

communique au service démocratie participative de la ville de Fontenay au minimum 2 mois à 

l’avance. (democratie@fontenay-le-fleury.fr ; ophelie.laroche@fontenay-le-fleury.fr).  

- 1 personne (possiblement parmi les pilotes) pour représenter le comité de quartier au comité 

citoyen. Cet engagement est souhaité en fonction des possibilités jusqu’en 2024, date du 

renouvellement du comité citoyen.  

- Une charte d’engagement sera signée par les pilotes du comité de quartier ainsi que le maire. Elle 

s’inspirera de la charte d’engagement du comité citoyen. 

- Tous les habitants du quartier peuvent venir aux séances du comité de quartier sans obligation de 

revenir aux suivantes, à l’exception des pilotes 

- Rôles des élus habitants du quartier: rapporteurs, interlocuteurs / points d'entrés pour la 
municipalité… 

o Bruno : en charge du développement durable sur la ville, de l’urbanisme et des grands 
projets. 

o Véronique : démocratie participative et ressourcerie. 
 

 

Présentation du quartier 
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Le quartier des sources fait la limite entre l’urbanisation ininterrompue depuis Paris et le début de la 

campagne francilienne. 

Avec son parc de la Démènerie, le parc des Missionnaires, la chapelle St-Jean et ses rues pavillonnaires, le 

quartier participe fortement à l’image de Fontenay en tant que village tranquille et ville à la campagne. 

Le quartier sera le terrain de nombreux projets dans les prochaines années : 

Une zone d’agroforesterie à l’entrée de la Ville, en face du Chemin du pont des roches. Un agriculteur 

fontenaysien va planter des légumes à partir de 2023, qui seront proposés en circuit ultra court à la cuisine 

centrale de la Ville et à la vente au super U. 

ZAC du Fossé Pâté. Avec le déménagement de l’ESAT dans un autre quartier de la Ville, le local commercial 

libre depuis la fermeture de la Halle aux chaussures, une réflexion s’est engagée afin de construire un 

nouveau quartier mixte comportant à la fois des habitations et des activités au tour d’un espace central vert 

et aquatique. 

Le développement du centre équestre (domaine du Pin). Le bâtiment va être reconstruit en vue d’accueillir 

des compétiteurs lors des JO 2024. Le nombre d’adhérent, aux alentours de 300 poursuit une belle 

progression. 

Agrandissement de l’école des sœurs de Fargeau dans le château de Ternay. Un projet de construction en 

hauteur, qui favorisera l’accueil de nouveaux élèves et générera donc des flux supplémentaires de 

circulation. 

 

A prévoir pour la balade urbaine avec le maire 

 Les OAP (opérations d’aménagement programmé) du quartier : ancien Leader Price, proximité de la 
gare 

 La côte de la Batterie et ses nuisances sonores, 
 La rue René Dorme encombrée du fait de son sens unique et des trajets matin et soir devant l’école 

pour filles. 
 Limitation possible de la circulation rue René Dorme afin de privilégier les circulations douces et faire 

comprendre aux automobilistes qu’il faut respecter les promeneurs et les animaux (chevaux, chiens) 
 Quid de la circulation des vélos autour de la gare ?  
 Le manque de propreté des abords de la gare et des lieux de passage (parc des missionnaires et de la 

Démènerie) 
 

 

 

 Prochaine séance  

Date :  15 mars 2022, 20h30, en Mairie, salle Gallet. 

Ordre du jour : 

- Choix de 2 ou 3 volontaires parmi les participants pour piloter le comité de quartier, 

- Parcours de la balade urbaine 

- Etude de la charte d’engagement du Comité de quartier 

 


